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Esteban y Lety entregaron e
iniciaron obras en Gómez Palacio

Por Gonzalo Martínez 
GÓMEZ PALACIO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal dio arranque junto a la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, a la
construcción de cuartos adicionales y
techos firmes, así como la entrega de
títulos de propiedad y el nuevo
Panteón Municipal en Gómez Palacio.
Estas obras, más allá de lo que
cuestan, tienen un gran valor para las
familias laguneras, expresó el
gobernador durante el evento en el
fraccionamiento Centenario. 

Y agregó que, “hoy más de 320
familias tienen un beneficio por parte
del gobierno municipal y estatal al
tener su título de propiedad, lo que
significa una certeza jurídica del
patrimonio familiar; vamos a seguir
impulsando los apoyos a la vivienda,
más pisos, más techos, más cuartos
adicionales, más títulos de propiedad
para que nuestra gente pueda vivir
mejor, en armonía, tranquilos y en
paz”, apuntó al poner en marcha el
Programa de Vivienda de la Comisión
de Suelo y Vivienda en Durango
(COESVI), que  beneficiará a más de mil
gomezpalatinos.

Como parte de este programa, se
desarrollarán 331 acciones entre las
que se encuentra la construcción de 45
cuartos adicionales que beneficiarán a
180 personas; 56 losas en beneficio de
224 habitantes y 230 pisos firmes para
beneficiar a 920 familias, con una
mezcla de recursos estatales y
municipales que en conjunto son una
inversión de 10 millones de pesos.

Leticia Herrera Ale, alcaldesa
gomezpalatina, agradeció a Esteban
por llevar beneficio a los habitantes de
Gómez Palacio, ya que, con este
arranque de obras de mejoramiento de
vivienda, se construye un futuro mejor
para las familias y las comunidades,
además de darles la certeza jurídica a
la gente gracias a la coordinación

excepcional que se ha logrado con
este, su gobierno. 

La señora María Guadalupe Vélez
Villalobos habló a nombre de los
beneficiarios y dijo que con la entrega
de los títulos de propiedad darán un
mejor patrimonio a sus familias.
Agradeció a las autoridades mantener
abierto el canal de comunicación para
que escuchen sus necesidades y les
apoyen a salir adelante.

Además, el gobernador concedió un
descuento del 50 por ciento de
descuento para las personas que
tienen pagos pendientes en la COESVI
y  se pongan al corriente, para que así
puedan tramitar un título de
propiedad, allí invitó a quienes se
encuentran en esta situación a

acercarse a la subdirección de esta
región a revisar la situación de sus
terrenos o casas y aprovechar esta
condonación.

Esteban y Lety entregaron también
el nuevo Panteón Municipal de Gómez
Palacio, una obra que era muy
necesaria ante la falta de espacios en
los campos santos de esta ciudad.  Se
trata de un terreno de 83 mil metros
cuadrados, en el que se construyó una
capilla de oración, salas de velación,
siete mil 600 metros cuadrados de
vialidades interiores pavimentadas,
pórtico, caseta de vigilancia, áreas
verdes y cuenta además, con servicios
de energía eléctrica, alumbrado y agua
tanto para consumo humano como
para riego.
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DURANGO, DGO.
En el gobierno de Esteban Villegas,

brindaremos seguridad y tranquilidad
a todos los duranguenses que
participen en la dinámica de compras
del 17 al 21 de noviembre, expresó el
titular de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), Óscar Galván Villarreal al
poner en marcha junto a su homólogo
de la Secretaría General de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela, el Operativo de
Seguridad del Buen Fin con la
participación de corporaciones
municipales, estatales y federales.

Hacemos el compromiso con los
representantes de comercios y el
sector empresarial, de llevar a cabo
este operativo en todo el estado, para
garantizar la seguridad de las
personas que aprovecharán las
promociones de este fin de semana,
dijo el titular de la SSP al detallar que
se tendrá presencia en bancos, cajeros
y centros comerciales.

Estamos seguros que con el trabajo
en equipo de todas las corporaciones,
tendremos resultados favorables para
continuar con la paz social y la
tranquilidad que merece la ciudadanía,
tal como se ha hecho a más de un año
de trabajo de la administración estatal,
apuntó.

“Esperamos que sea un fin de
semana lleno de ofertas y promociones

que ayuden a aumentar las ventas,
agradecemos a todas las instituciones
involucradas, estamos seguros que
este operativo contribuirá
significativamente a mantener a

Durango como un lugar seguro para
vivir, trabajar y hacer negocios”,
expresó Gustavo Mojica Calderón, a
nombre de empresarios y
comerciantes.

SSP arranca Operativo del Buen Fin
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Un total de 20 toneladas de víveres
fueron entregadas a los pobladores de
Acapulco de manera directa por parte
del estado de Durango.

Esta es una primera ayuda, sin
embargo, la necesidad que tiene aquel
pueblo es enorme, informó Arturo
Galindo Cabada, coordinador estatal
de Protección de Durango.

Visto que luego de reunir víveres en
los centros de acopio, se entregaron de
manera directa a los ciudadanos de
aquel puerto en el estado de Guerrero

"Somos el primer estado que pudo
entregar de manera directa, mano a
mano a la población; llevábamos 20

toneladas, un total de dos mil 500
apoyos que fueron entregados en
varias comunidades y también a los
pescadores, que son de los más
afectados", apuntó.

La devastación que hay es fuerte y
aunque se están haciendo esfuerzos en
el puerto, se necesita mucha ayuda.
Afortunadamente se han entregado
esos apoyos, que los ciudadanos
confiaron al gobierno para que
pudieran este llegar a las personas
más necesitadas.

Entre los apoyos que se entregaron
destacan alimentos no perecederos,
alimentos enlatados, papel higiénico,
artículos de aseo personal, pañales,
leche para para los niños y entre otros
artículos.

CEPC entrega 20
toneladas de
ayuda a Acapulco 
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Durante este Buen Fin, en apoyo a las

empresas duranguenses, se
implementarán por instrucciones del
alcalde Toño Ochoa, descuentos en el
SDARE del 30 por ciento en trámites de
registro de nuevos negocios y en los
costos del refrendo anual con adeudo
de años anteriores.

Los descuentos tendrán vigencia
hasta el viernes 22 de diciembre de
este año, sin embargo, comienzan este
17 de noviembre junto con el Buen Fin
en el Sistema Duranguense de
Apertura Rápida de Empresas (SDARE),
confirmó Valeria Gutiérrez Velasco,
directora municipal de Fomento
Económico y Turismo.

Los descuentos serán para las
empresas registradas como personas
físicas y que sus negocios se
mantengan en los márgenes de giros
de bajo y mediano riesgo de acuerdo a
los estándares municipales de
seguridad. 

Así, se impulsa la formalidad entre
los negocios; por ello, invitó a la
comunidad empresarial a aprovechar
estos descuentos para registrarse o
ponerse al corriente y aprovechar los
beneficios de laborar en el margen de
la formalidad.

SDARE ofrecerá
descuentos del Buen Fin 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El subsecretario del Ayuntamiento,
Antonio Mier informó que
trabajadores del sector público
tendrán derecho a un día económico
para que se realicen estudios para
detectar de manera temprana del
cáncer de mama, cervicouterino,
testicular y de próstata.

“Durango será la primera ciudad en
el país con el programa piloto para que
las y los trabajadores puedan detectar
a tiempo el cáncer, se estima que del
70 al 100 por ciento son las
probabilidades de superar el cáncer si
se detectan a tiempo”, comentó.

Dijo que en días recientes se aprobó
en el Congreso la iniciativa que prevé
dicho beneficio para los trabajadores,
ante ello Kenji López Cuevas,
presidente de la Fundación Cáncer

Warriors de México, acudió a Durango
para entablar un encuentro con el
presidente municipal Toño Ochoa.

Comentó que será a partir del 1 de
enero del 2024 cuando se realice este
programa piloto, el cual diría inicio con

100 trabajadores en la primera etapa.
“Durango es el cuarto estado en el

que se aprueba dicha iniciativa, pero
será el primero en donde se lleve a
cabo”, subrayó el subsecretario del
Ayuntamiento.

Darán día económico a trabajadores para realizarse estudios y prevenir el cáncer 

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
La Fiscalía General del Estado a

través de una alerta AMBER y el
protocolo ALBA, había solicitado la
colaboración de la ciudadanía para dar
con el paradero de una mujer de 35
años y su hijo de cinco; después de 10
días de búsqueda fueron encontrados
sin vida.

El pasado 5 de noviembre José Alexis
Amaya Arreola y su madre, María de
Jesús Arreola López, fueron vistos por
última vez y posteriormente
reportados ante las autoridades como
desaparecidos. Por lo que se emitieron
las alertas correspondientes y se
emprendió la búsqueda.

Sin embargo, no habían sido
localizados, sino hasta este miércoles
cuando fueron encontrados los
cadáveres de una mujer y un niño con
las mismas características de los
desaparecidos.

Los ahora occisos eran originarios de
la comunidad de El Pino y habían sido
reportados por el padre del menor y
expareja de la mujer.

Las autoridades acudieron al lugar
donde fueron encontrados los cuerpos
para levantar las evidencias e iniciar la
investigación correspondiente,
mientras que los fallecidos fueron
trasladados al Servicio Médico Forense
para conocer la causa de su muerte.

Según ha trascendido, podría estar
involucrado el varón que actualmente
es la pareja de María de Jesús, pero no
padre del menor.

El caso debe investigarse
inicialmente bajo el protocolo de
feminicidio.

Encuentran sin vida a madre e hijo, habían
sido reportados como desaparecidos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Cámara Nacional de

Desarrolladores de Vivienda (Canadevi)
en coordinación con el Infonavit en
conferencia de prensa anunciaron que
también para este sector habrá un
Buen Fin y se ofrecerán descuentos en
porcentajes y también en bonos en
dinero.

"Con la finalidad de incentivar la
colocación de vivienda, la Cámara
Nacional de la Industria de Desarrollo
y Promoción de Vivienda (Canadevi)
está trabajando de manera conjunta
con los sectores público y privado para
alcanzar este objetivo en medio de la
coyuntura económica por la que
estamos atravesando. Invertir en una
propiedad habitacional es posible
gracias a las diferentes opciones de
financiamiento que tanto el Infonavit
como la banca comercial ofrecen”,
informó el presidente, Salvador Chávez
Molina.

Agregó que sin duda, adquirir la
vivienda con un crédito Infonavit tiene
una serie de beneficios como tasas de
interés fijas y diferenciadas según el
ingreso de la persona, pagos fijos

durante el plazo de la deuda que se
eligió. Bajo diferentes mecanismos, los
desarrolladores de Canadevi brindan
beneficios para los compradores
durante esta temporada de fin de año.

En este último bimestre del año
podrán encontrar las campañas y
estrategias de promoción que realizan
los desarrolladores en diferentes
fechas y momentos para la compra de
una vivienda.

Las promociones que se aplicarán
desde este fin de semana, van
dependiendo de varias circunstancias
y en términos generales son
descuentos de un 10 o un 15 por
ciento, bonos económicos sobre el
precio de la vivienda de 20 mil hasta
50 mil pesos; esto como parte de la
venta de Buen Fin.

Estas promociones podrán ser
consultadas en nuestro sitio web:
https://www.canadevi.com.mx/home/
oferta-de-vivienda.

Aparte de garantizar la calidad a
través de los socios cannabis e
Infonavit, se ofrecen viviendas con
todos los servicios como agua potable,
luz y drenaje, así como áreas verdes,
seguridad y buena ubicación, entre

muchos otros aspectos, lo que
fortalece tu calidad de vida. Al
momento de la compra la casa se
escritura y es la única forma de
asegurar tu patrimonio a nivel
legal/jurídico.

LA ESTADÍSTICA
De acuerdo con INEGI, la industria de

la vivienda es el sector que más
empleos genera a nivel nacional (2.2
millones); es decir, prácticamente
cinco de cada 100 mexicanos laboran
en la industria de la vivienda (la
industria automotriz genera 824 mil a
nivel nacional). 

El caos urbanístico y ambiental que
el desarrollo de vivienda informal
provoca, le cuesta hasta 138 mil
millones de pesos a los municipios y
estados. Se calcula que unas 90
familias se suman a la irregularidad
cada año y se calcula que hay entre 7
y 7.5 millones de lotes irregulares.

El delegado de Infonavit en Durango,
Fernando Hernández Ozuna señaló
que son muchos los productos
crediticios que tiene Infonavit y
algunas de las opciones, se pueden
acoplar a las necesidades y
posibilidades de cada trabajador.

¿Quieres comprar tu vivienda?
también habrá Buen Fin
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DURANGO, DGO.
Con Toño Ochoa hay más acceso a la

salud mental, con terapias gratuitas
para las familias por medio del
Instituto Municipal para el desarrollo
Humano y Valores, que ofrece hasta
100 sesiones por semana en colonias,
fraccionamientos y poblados.

Giovanni Rosso Güereca, director
general del instituto, agregó que en lo
que va de su administración se han
brindado tres mil 422 sesiones de
terapia gratis, de las cuales dos mil 608
fueron de enero a la fecha. 

Destacó que los especialistas del
Instituto, acuden hasta los hogares de
las familias que lo solicitan; de hecho,
las terapias familiares y de pareja son
las más demandadas.

“La familia es el núcleo más
importante, por eso fortalecemos las
relaciones entre sus integrantes,
mejorando la comunicación y con ello
la dinámica familiar, lo que se refleja
en una mejor salud mental”, finalizó.

Se brindan 100 terapias de salud
mental por semana: Toño Ochoa
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El sector restaurantero se verá

impactado de manera negativa por el
aumento en los costos de peaje de la
autopista Durango-Mazatlán, informó
Adriana Porras Zubiría, presidenta de
la Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac).

En entrevista indicó que existe una
relación comercial muy estrecha entre
Durango y Mazatlán; uno de los
sectores más afectados serán los
alimentos, especialmente mariscos,
sobre todo porque los del Pacífico
siguen siendo los mejores.

Esto lo señaló después del
incremento que se fijó de un tres por
ciento en el costo de peaje de la
autopista mencionada, que
necesariamente traerá ajustes en los
fletes.

En ese mismo sentido, el secretario

de la Cámara Nacional de Comercio
(Canaco), Gustavo Mojica Calderón
informó que no existe justificación real
para un aumento en los costos de
peaje de la autopista Durango-
Mazatlán, porque no tiene ni calidad,
ni servicios adecuados al costo que se
cobra.

Y mientras tanto desde la autoridad
del secretario general de Gobierno,
Héctor Vera Valenzuela señaló conocer

esta determinación de ajustar las
tarifas de peaje, "lamentablemente la
normatividad a la cual están sujetas
ese tipo de concesiones de vías de
comunicación, permiten este tipo de
ajustes".

Y agregó que desde los gobiernos,
como funcionarios, como autoridades,
eventualmente se pueden elevar
manifestaciones y solicitudes pero no
se podría avanzar.

Restaurantes prevén aumento de
mercancías por ajuste de peaje en la súper 
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Los diputados locales y los
integrantes de la iniciativa privada (IP),
establecieron el compromiso de unir
esfuerzos y trabajar juntos en las
iniciativas, reformas y las nuevas leyes
que impulsen el desarrollo y la
economía de Durango.

Durante este primer encuentro, los
integrantes de la 69 Legislatura,
escucharon los planteamientos e
inquietudes de los empresarios que
encabeza Bernardo Ysita del Hoyo,
como es la necesidad de combatir la
informalidad, se fortalezcan las
empresas locales y que su opinión sea
tomada en cuenta.

“Los empresarios de Durango son los
que sostienen la económica del
estado”, afirmó Sandra Amaya,
presidenta de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, al dar a conocer
que durante la revisión de las leyes de
ingresos de los 39 municipios y del
gobierno del Estado se buscará que no

haya nuevos impuestos.
A lo largo de este ejercicio que

promovió el diputado Luis Enrique
Benítez Ojeda, la legisladora consideró
que el encuentro fue muy positivo, por
lo que continuarán manteniendo una
relación permanente con los
generadores de empleos.

Por su parte, el coordinador del
Grupo Parlamentario del PAN,
Alejandro Mojica Narváez, resaltó la
importancia de escuchar a los
empresarios a través del mecanismo
de Parlamento Abierto que ha
promovido el Poder Legislativo, con la
finalidad de tener un enlace
permanente.

“Hay que apoyar a los empresarios
locales. Tenemos que jalar parejo”,
subrayó al destacar la nueva Ley de
Obra Pública, los temas de la mejora
regulatoria y el rechazo de algunas
cuentas públicas por contener
observaciones, lo cual es un ejemplo
de que buscan hacer las cosas de
manera diferente.

En su oportunidad, el coordinador

del Grupo Parlamentario del PRI,
Ricardo López Pescador, comentó que
la legislatura está obligada a escuchar
a los empresarios, por lo que será
necesario tener encuentros más
frecuentes; además anunció que desde
el Congreso del Estado se impulsará la
Ley de Proveeduría del Estado, para
ayudar a los empresarios, pero sobre
todo a escuchar su opinión al respecto.

Alejandra del Valle Ramírez, del GPP
de Morena, expresó que el sector
político tiene una deuda con el sector
productivo, por lo que el Congreso del
Estado se ha enfocado en la
transparencia de la rendición de
cuentas y la fiscalización de los
recursos económicos. “Tenemos que
poner a Durango en una posición
competitiva”.

Por último, el promotor de esta
reunión, Benítez Ojeda, propuso
establecer una comisión permanente,
para en un periodo de tiempo se
vuelvan a reunir para valorar los
planteamientos que se realizan a nivel
estatal y federal.

Diputados e IP se unen
por el bien de Durango 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Sigue oliendo mal" en la súper

Durango-Mazatlán, señaló el
presidente de la Cámara Nacional de
Desarrolladores de Vivienda
(Canadevi), Salvador Chávez Molina al
presumir complicidades que
mantienen abiertos los accesos
irregulares, señaló que no era
prudente aumentar las cuotas de peaje
cuando no se da un servicio de calidad
en esa autopista y más cuando se sigue
permitiendo la ilegalidad que detona
en temas de inseguridad.

De manera oficial, se informó de un
aumento en el costo del peaje en la
súper que quedaría en 743 pesos para
auto, lo que correspondería
aparentemente a un tema de ajuste

inflacionario.
En este sentido el empresario resaltó,

"lo hemos dicho anteriormente y lo
decimos hoy, es necesario hacer que se
cumplan las leyes, que cierren esos
accesos irregulares reconocidos la
misma autoridad más de 52 accesos
irregulares por la carretera".

"Mejor que esté en condiciones
técnicas en óptimas condiciones, creo
que sigue siendo una carretera
insegura por este tema, yo creo que en
ese sentido no se justifica de ninguna
manera el aumento de las tarifas de
peaje, porque finalmente lo único que
vamos a hacer es fomentar los viajes
piratas, en la ilegalidad; falta mano
dura, no hay mano dura en la súper
carretera Mazatlán por parte de la
federación y por parte de los gobiernos
de Sinaloa y Durango", dijo.

Recalcó que si se incrementa el costo
del peaje formal y sin cerrar esos
accesos irregulares, prácticamente lo
que se está haciendo es incentivar el
uso de la ilegalidad.

En otro orden de ideas dijo que eso
también impacta en el incremento de
los costos de los fletes y el traslado de
mercancías. 

Asimismo, indicó que estarían de
acuerdo hacer estos ajustes, que es
una actualización por el tema
inflacionario, siempre y cuando cierren
los accesos irregulares que a pesar de
que se han puesto sobre la mesa,
continúan operando.

"Esto sigue oliendo muy mal, es un
tema aparentemente quienes cobran
se están reportando con las
autoridades de Capufe", aseveró para
concluir.

No aprueban empresarios aumento de peaje en la súper 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de Gobierno,

Héctor Vela Valenzuela señaló que no
ha habido acuerdos con los alumnos
normalistas de Aguilera y
desafortunadamente ya se tiene el
reporte de secuestro de unidades, se
pondrá mano dura aseguró.

Es lamentable lo que sucede con
estos alumnos, dijo y remarcó que no
hay ni siquiera un motivo justificable
para la presión que están ejerciendo
para obtener beneficios, ya que
recientemente se atendieron pliegos
petitorios.

Es desafortunado que finalmente a
través de sus acciones, están
lastimando la integridad física y
patrimonial de ciudadanos que no
tienen nada que ver con el
movimiento.

Dijo que se tiene entendido que por
las afectaciones hechas a terceros,
especialmente empresarios, ya se
están levantando algunas demandas a
las que se dará seguimiento y la
aplicación de la ley como corresponda.

"Ya una vez que se tengan las
denuncias estableceremos la
comunicación con Fiscalía para que
proceda lo que marca la ley".

Vela manifestó que no caerán en este

tipo de provocaciones, dado que ni
siquiera existe una capacidad
financiera para atender muchas de sus
peticiones, aquellas que no tienen que
ver con su tema educativo.

Sin acuerdos con Aguilera, siguen
estudiantes haciendo de las suyas 
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DURANGO, DGO.
Este fin de semana, el gobierno

Esteban Villegas entregó los apoyos
recaudados para las personas
afectadas por el huracán Otis en
Acapulco, Guerrero, con una suma
total de 20 toneladas de víveres
donados por organismos, empresas,
dependencias y sociedad civil.

Lo anterior fue dado a conocer por el
coordinador estatal de Protección Civil,
Arturo Galindo Cabada, quien acudió a
la zona del desastre para apoyar a tres
comunidades de Guerrero, quien
destacó que Durango ha sido de los
pocos estados de la república que ha
entregado de manera directa lo
recaudado, ya que los víveres llegaron
a manos de la SEDENA y Guardia
Nacional.

“Sabemos que la reconstrucción será
complicada, pero que sepan que
cuentan con nosotros, en estos
momentos es cuando más debemos
estar unidos todos los mexicanos”,
expresó el titular de la CEPC al realizar
un viaje de 24 horas para llevar un
poco de esperanza a los habitantes de
este puerto.

De esta manera, los habitantes de
Acapulco agradecieron al gobernador
Esteban Villegas, por estos apoyos que
llegan a través del Gobierno del
Estado, donde todos los duranguenses
se sumaron, con el único fin de ayudar

al pueblo de Guerrero en estos
momentos de incertidumbre y
necesidad.

“Gracias señor gobernador por todo
el apoyo que nos esta  proporcionado
con despensas para la familia,

queremos que siempre haya una
amistad con ustedes, que sea recíproca
para cuando se presenten situaciones
como esta, nos podamos echar la
mano entre todos”, expresó uno de los
afectados.

Gracias a solidaridad de duranguenses, se
entregaron 20 toneladas de víveres a Acapulco
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Las expresiones artísticas,

particularmente la literatura, pueden
ser ese gran abanico que ayude a
salvar a muchísimos jóvenes que viven
en Durango, así lo expresó el regidor
por el PRI, Antonio Morales quien
presidió la ceremonia de inauguración
del 11 Encuentro Internacional de
Escritores "José Revueltas".

"En la Comisión de Cultura hemos
tenido completamente los brazos
abiertos para recibir cada una de las
expresiones culturales del municipio y
estamos apoyando a la maestra Mima,
al maestro Blancarte, a la propia Zita
Barragán, quienes se acercaron para
pedir apoyo y llevar a cabo encuentro
internacional de escritores y nosotros
con gusto lo hacemos, es una

encomienda del gobernador Esteban,
del presidente Toño de apoyar la
cultura", declaró.

Dijo que él es un apasionado del
deporte y la cultura, por lo que está
convencido que la literatura puede
salvar a muchos jóvenes ahora con la
problemática de la salud mental y sin

lugar a dudas este encuentro, además
de acercarlos, promueve también
valores que pueden hacer una
sociedad mejor por lo que desea que
haya muchas ideas, muchas
reflexiones y que a las plumas no se les
acabe la tinta en este encuentro de
escritores.

La literatura puede salvar a muchos jóvenes 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director municipal de Seguridad

Pública, Marco Contreras dio la
primicia de que se está buscando la
reubicación del albergue y comedor
comunitario denominado Tambitos, ya
que los indigentes son un foco rojo en
el centro de la ciudad, no solo por la
comisión de robos, sino por cuestiones
de seguridad en términos generales.

Si bien, en lo general la incidencia
delictiva presenta una estadística a la
baja y se está combatiendo este tipo de
delitos, en el tema de los indigentes se
tiene un foco rojo porque son las
personas que van y cometen el robo
hormiga.

Indicó que las personas del centro
muchas veces les ofrecen algo de
comida y ellos se acercan, pero luego
cometen los robos, las personas en
esta condición evidentemente tienen
problemas de salud mental o de
adicciones y eso complica el
tratamiento que se les puede dar
desde las instancias policiales.

Mucho tiene que ver la ubicación que
tiene el albergue tambitos donde
muchas veces transitan ellos y de ahí
se despliegan hacia las calles céntricas.

Este tema ya se analizó y el
gobernador del estado y el presidente
municipal están de acuerdo en la
necesidad de reubicar este comedor
comunitario o albergue, ya se habló de
ello, pero todavía no se tiene una
ubicación precisa porque se está
buscando un punto adecuado en la

ciudad; en su momento se darán a
conocer estos detalles.

En cuanto los robos, dijo que ya se
conversó con empresarios que sí han
tenido casos y justo por ello se
mantiene el acercamiento con las
cámaras empresariales, uno de ellas es
la Canacope que es quien tiene más
locales en el centro y es blanco de
situaciones de este tipo. Se pudo
establecer contacto con algunos socios
de este organismo.

Reubicarán Tambitos, indigencia es
un foco rojo



DURANGO, DGO.

Comenzó la quinta Feria
Universitaria del Libro de la
Universidad Juárez (FUL-UJED), con un
enfoque que abarca el libro, el arte y la
ciencia para, del 15 al 17 de
noviembre, desarrollar 68 actividades
que incluyen presentaciones de libros,
conferencias, conversatorios y la
participación de artistas y científicos,
programa que estará disponible para
la comunidad universitaria y la
sociedad en general.

El maestro Rubén Solís Ríos recordó
que a su llegada a la rectoría no existía
la FUL, por lo que reconoció el esfuerzo
y dedicación de quienes la hacen
posible. Destacó la importancia de la

lectura como un derecho básico y una
práctica social fundamental. La feria
contará con 35 presentaciones de
libros, más de 100 ponentes y
comentaristas en conferencias y
conversatorios, así como la
participación de la Escuela de Pintura,
Escultura y Artesanías de la UJED, el
pabellón "Autoras y Autores de
Durango" con 53 escritores, y el 11
Encuentro Internacional de Escritores
"José Revueltas", a cargo de la Sociedad
de Escritores de Durango, entre otros
eventos.

La directora de la Editorial UJED,
María Guadalupe Rodríguez López,
resaltó la apertura, por primera vez, de
una sede alterna en Gómez Palacio y la
participación de diversas agrupaciones
culturales que han venido a enriquecer

el programa de la FUL. Se espera una
amplia oferta que abarca desde la
producción académica local hasta
obras de universidades de todo el país.

La conferencia magistral inaugural,
titulada "El valor del agua, paradigmas
encontrados", un tema que compete,
ocupa y preocupa a la UJED como ente
socialmente responsable, fue
presentada por Raúl Pineda López, en
representación de la rectora de la
Universidad Autónoma de Querétaro,
Margarita Teresa de Jesús García Gasca,
pues es la institución invitada. Así, la
FUL-UJED inició con una variada y
atractiva programación que incluirá la
participación de historiadores,
cuentistas, filósofos, biólogos, poetas,
zoólogos, médicos, músicos y
antropólogos, entre otros.
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Inicia la quinta Feria
Universitaria del Libro de la
UJED con más de 68 actividades
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DURANGO, DGO. 
Es importante especificar la

temporalidad para que después de tres
años la vía para solicitar el divorcio
denominado administrativo sea ante
el Juez competente, y así no sea
desechada la solicitud, con lo cual se
garantiza el derecho de las personas
que deseen dar término a su vínculo
matrimonial, consideró la diputada
Jennifer Adela Deras.

“El no contar con temporalidad, no
sólo da certeza en lo especificado en el
artículo que se propone modificar, sino
que además alarga la petición que ellos
hacen ya que el oficial les niega su
solicitud de divorcio argumentando
que es dentro del primer año, y no es
viable cuando el matrimonio se
contrajo por más tiempo, de igual

manera el juez competente no admite
la demanda de divorcio por considerar
que no es la instancia pertinente”,
destacó.

Al realizar la ampliación de motivos,
comentó que este tema  es de suma
importancia pues existe un vacío en la
ley, así como una mal aplicada
interpretación, pues el artículo 267 del
Código Civil del Estado señala que
cuando ambos consortes convengan
en divorciarse, no tengan hijos o
teniéndolos éstos sean mayores de 28
años y no sean incapaces, de común
acuerdo hubieren liquidado la sociedad
conyugal, si bajo ese régimen se
casaron, se presentarán
personalmente ante el Oficial del
Registro Civil del lugar de su domicilio;
comprobarán con las copias
certificadas respectivas que son

casados y manifestarán de una manera
terminante y explícita su voluntad de
divorciarse.

Sin embargo, precisó que no existe
una temporalidad en cuanto tiempo
tienen que tener de separados para
poder iniciar este trámite por la vía del
oficial del Registro Civil, por lo que
tanto abogados como personas que se
encuentran en este supuesto tienen
una traba burocrática, pues el oficial
señala que sólo será aplicable cuando
no exceda de un año la separación.

Pero al promover el juicio de divorcio
a través de los juzgados familiares o
bien mixtos tratándose de los
municipios, los jueces acuerdan en el
sentido de que el divorcio sea
promovido por la vía correspondiente,
es decir como lo establece actualmente
el artículo 267 del Código Civil.

Se debe garantizar derecho a
divorciarse: Jennifer Deras 
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DURANGO, DGO.
En el marco de la V Feria

Universitaria del Libro que la
Universidad Juárez del Estado de
Durango realiza en todo el estado con
la temática de la importancia del agua,
se llevará a cabo la Semana de
Divulgación "Ciencia y Sociedad" en el
Núcleo Universitario de Gómez Palacio,
Durango, durante los días 15, 16 y 17
de noviembre. La Facultad de Ciencias
Biológicas (FCB UJED) coordina estas
actividades que buscan promover la
comprensión, aprecio y participación
de la sociedad en la ciencia y la
tecnología.

El coordinador de vinculación de la
FCB-UJED, Ángel Samuel de la Torre,
compartió que la Semana de
Divulgación “Ciencia y Sociedad” tiene
por objetivo promover la comprensión,
aprecio y participación activa de la
sociedad en la ciencia y la tecnología a
través de conferencias de divulgación

científica, estableciendo un puente
efectivo entre la comunidad científica
y el público en general.

Explicó que entre las actividades
programadas está un foro de revistas
científicas, una exposición fotográfica,
dos conferencias, un concurso de
poesía, la presentación de un libro y un
panel de expertos sobre la situación de
la contaminación del agua en la
Laguna. 

Ángel Samuel de la Torre resaltó que
para la realización de la Semana de
Divulgación “Ciencia y Sociedad” se
contó con el apoyo del Consejo de
Ciencia y Tecnología del Estado de
Durango.

El programa incluye diversas
actividades:

15 de noviembre de 2023:
• 11:00 a. m. - Foro de

Revistas Científicas Universitarias.
(Participan editores de las revistas
Agrofaz, Redmis y Áridociencia.
Audiovisual FCB UJED)

• 12:00 p. m. - Inauguración
Exposición Fotográfica: “Ganadores 2.
° Concurso Universitario de Fotografía:
Biodiversidad Mexicana”

16 de noviembre de 2023:
• 10:00 a. m. – Ponencia: "La

importancia de divulgar" - M.C. Sofía
Carrillo Lechuga – COCyTED.

• 11:00 a. m. – Ponencia:
"Educación y Ciencia" - Dr. Gabriel
Jesús Peña Uribe – UJED.

• 12:00 p. m. – Presentación
del libro “Micro y macrodiversidad del
norte de México” - Dra. Cristina García
de la Peña.

• 12:30 p. m. – Premiación
Concurso de Poesía: Temática central
“La importancia del agua, como
recurso vital”.

17 de noviembre de 2023:
• 10:00 a. m. – Panel de

Expertos: "La problemática del agua en
la región lagunera" - Centro Regional
de Educación para la Conservación
(CRECO).

Núcleo Universitario tendrá semana
de divulgación “Ciencia y sociedad”
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DURANGO, DGO.
Para los vecinos de colonias como la

Arturo Gámiz, Jardines de Durango,
José Revueltas y el fraccionamiento
Aserradero, el parque lineal que
construirá Toño Ochoa en la avenida
Ferrocarril transformará sus vidas, al
contar con un gran espacio de
convivencia y de desarrollo integral.

Es un proyecto no solo importante,
sino necesario para la ciudadanía que
busca lugares de sana convivencia,
destacaron vecinos como la señora
Estela Segovia Cisneros, del
fraccionamiento Aserradero.

“Nosotros no tenemos a dónde salir
a hacer alguna actividad social, y
ahora aquí he visto mucha actividad
de Toño Ochoa y se lo agradezco
porque teníamos años que no se veía
atención a estas áreas”, expresó.

Y no solo para el deporte, agregó,
también estos proyectos abonan a la
prevención de adicciones al

reconstruirse áreas que podrían
representar incluso una amenaza para
la tranquilidad de los vecinos.

Esperan con ansias los duranguenses su
parque lineal
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez Palacio, a

través del DIF municipal, entregó al
Gobierno del Estado de Durango, el
apoyo que los ciudadanos hicieron
llegar al centro de acopio ubicado en
las instalaciones de esta instancia
municipal, para contribuir con los
damnificados del Huracán Otis, en el
estado de Guerrero. 

Brenda Calderón Carrete, titular del
DIF, indicó que, atendiendo la
convocatoria hecha a la población por
la presidenta municipal Leticia Herrera
Ale, se lograron recaudar cientos de
víveres, entre los cuales se destacan,
alimentos no perecederos, despensas,
agua embotellada, papel higiénico,
pañales, ropa, entre otros artículos de
primera necesidad, los cuales serán
trasladados por el Gobierno del Estado
a las familias guerrerenses afectadas
por el fenómeno natural. 

Manifestó que gracias a la
solidaridad mostrada por los
gomezpalatinos que acudieron en
familia a contribuir y varias empresas
de la localidad, se logró reunir un gran
apoyo para los damnificados de

Guerrero.
Calderón Carrete, explicó que una

vez entregados los apoyos
recolectados en DIF Gómez Palacio,
será el Gobierno del Estado
encabezado por Esteban Villegas
Villarreal, quien concentrará todo lo
recibido y realice su traslado hasta
Guerrero.

El huracán Otis, que azotó Acapulco
en las primeras horas del 25 de
octubre, ha sido la tormenta más
poderosa registrada en la costa del
Pacífico mexicano, provocando la
muerte de decenas de personas y
destruyendo miles de viviendas, por lo
que el apoyo será sin duda de gran
valor para las familias en desgracia.

Ayuntamiento de GP entrega lo
recabado en centro de acopio del DIF
para apoyar a damnificados por Otis 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El ballet Folklórico Huichol en el
marco de los festejos de su 44
aniversario impulsando el arte de la
danza, presenta este jueves 16 de
noviembre a las 19:00 horas en el
teatro Ricardo Castro el espectáculo
"Un Cuento de Película", un viajé
musical infantil a través de películas
infantiles, colores, música, pero sobre

todo de mucha danza. 
Este espectáculo es completamente

100 duranguense y cuenta con la
participación de más de 100 bailarines
y la participación especial de la
cantante Paula Avitia, una pequeña
sorpresa de la escuela “Il Canto” y la
participación especial de Carlos Molina
con el papel de “Úrsula” de la película
Sirenita. 

La venta de boletos se encuentra ya
en la taquilla del teatro con un costo
de los boletos de 80 pesos en planta

baja y 50 pesos en planta alta.
El objetivo principal de este

espectáculo es que revivamos las
películas con las que algunos adultos
crecimos y con las que los reyes del
hogar siguen disfrutando con películas
como Hotel Transilvania, Moana,
Encanto, Paw Patrol, Sonic, Sing,
Merlina, Mininos, Mario Bross entre
muchos más para vivir una tarde
divertida", así lo expresó Luz María
Vázquez Solís, coordinadora del
evento.

El ballet Folklórico "Huichol"
contará “Un Cuento de Película”
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-La primera actividad inició
con la mesa inaugural
“Anécdotas e incidentes en
los primeros diez años del
Encuentro de Escritores”

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con la presencia del regidor Antonio

Morales, la Sociedad de Escritores de
Durango AC inauguró XI Encuentro
Internacional de Escritores "José
Revueltas", el cual se realizará del 15 al
17 de noviembre en nuestra ciudad
teniendo como sede el museo regional
"Ángel Rodríguez Solórzano”. 

En su intervención, Mima Gardea,
presidenta de esta sociedad destacó el
compromiso que tienen los escritores
con Durango.

Durante el acto en el museo también
conocido como "El Aguacate", la
escritora Zita Barragán expuso su
agradecimiento a quienes apoyaron la
iniciativa para que se pidiera realizar
este encuentro, en especial al Regidor
Toño Morales por su apoyo
incondicional.

Destacó también el apoyo y la
participación de la Universidad Juárez
(UJED) por integrar este encuentro de
escritores a la programación de la Feria
del Libro Universitario, mismo que se

realiza a la par con las actividades de
los escritores.

La primera actividad inició con la
mesa inaugural “Anécdotas e
incidentes en los primeros diez años
del Encuentro de Escritores José
Revueltas”, para después dar paso a la
conferencia magistral “Un Quijote
llamado Eulalio Ferrer”, a cargo del

escritor Óscar Jiménez Luna.
Este encuentro cada año cuenta con

escritores invitados de diversos
lugares siendo en esta ocasión Ciudad
de México, Sinaloa, Coahuila y
Chihuahua los estado que participan
en este encuentro además de tener
como invitado  de honor al país de
España.

Inauguran el 11 Encuentro Internacional
de Escritores "José Revueltas"2023
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BALONCESTO

Resultados electrizantes en
la jornada 11 de la Liga
Dominical de Durango 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y el fervor deportivo se

desataron en la reciente jornada 11 de
la Liga Dominical de Durango, en su
prestigiosa categoría Premier. Los
encuentros estuvieron repletos de
intensidad, destacando la habilidad y
entrega de los equipos en cada
enfrentamiento.

ARRANQUE
Los Potros se alzaron con una

victoria contundente sobre los Leones,
consolidando su dominio en la cancha
con un marcador final de 54 a 39.
Mientras tanto, Misc. Susy y Lobos
UAD protagonizaron un duelo reñido

que culminó con un ajustado 59 a 50 a
favor de Misc. Susy, asegurando así su
posición en la tabla.

EL PARTIDO DE LA JORNADA
El encuentro entre Reyes y

Serimaster fue de infarto, con un final
apretado donde Serimaster logró
imponerse por un estrecho margen de
51 a 49, en un enfrentamiento que
mantuvo a los espectadores en vilo
hasta el último segundo.

LUNA
La jornada no cesó en sorpresas

cuando Luna Events y Serimaster se
enfrentaron en dos emocionantes
encuentros. El primero finalizó con un
marcador de 44 a 68 a favor de
Serimaster, mientras que en el
segundo enfrentamiento, Luna Events
mostró una notable mejoría, aunque
Torpedos se alzó con la victoria con un

marcador de 72 a 60.

EL CIERRE
Hersan y Cuervos protagonizaron un

encuentro lleno de tensión,
culminando con un marcador ajustado
de 43 a 40 a favor de Hersan, en un
partido que mantuvo a los
espectadores al filo de sus asientos. Por
otro lado, Lagartijos y Cuervos
brindaron un enfrentamiento vibrante,
donde Lagartijos se llevó la victoria
con un resultado de 58 a 51.

La jornada 11 de la Liga Dominical de
Durango - Categoría Premier, sin duda,
dejó un rastro de emociones,
desempeños destacados y momentos
memorables en cada uno de los
encuentros disputados. Los equipos
demostraron una vez más su habilidad
y entrega en la cancha, prometiendo
seguir brindando espectáculo en las
próximas jornadas.

LLaa  pprreemmiieerr  lllleennaa  ddee  eemmoocciióónn  
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OObbjjeettiivvoo  ccuummpplliiddoo  
“Tiger Run 4K y 8K" alcanza
una meta emotiva: 60 mil
pesos recaudados para "El
Tigre”

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una muestra conmovedora de

apoyo y solidaridad, la comunidad
deportiva se unió en respaldo a Edgar
García Lugo, cariñosamente conocido
como "El Tigre", recaudando una suma
impresionante de 60 mil pesos a través
de la carrera Tiger Run 4K y 8K. Los
fondos fueron reunidos con un
propósito singular: ayudar a cubrir los
costos de una cirugía urgente
programada para el sábado 18 de
noviembre en el Hospital 450.

Edgar García Lugo, un estimado
entrenador de alto rendimiento y
mentor de atletas en ciernes, ha estado
luchando discretamente contra
problemas de salud. A pesar de sus
luchas personales, se mantuvo
firmemente junto a sus atletas,
dedicándose incansablemente a sus
sesiones de entrenamiento todos los
días, desde el lunes hasta el domingo.

GRAN APOYO
La Tiger Run 4K y 8K surgió como un

faro de esperanza en medio de la
adversidad. Un grupo de amigos
cercanos y admiradores de "El Tigre"
reconoció la carga financiera de su
inminente operación y rápidamente
organizó esta carrera benéfica. Su
llamado a la solidaridad resonó
profundamente en la comunidad
deportiva, atrayendo una respuesta
abrumadora y conmovedora tanto de
atletas como de entusiastas.

Tras una intensa sesión de
entrenamiento que incluyó natación,
carrera y ejercicios de fuerza en la
Unidad Deportiva 450, Alberto Correa,
fundador de Kapra Design y uno de los
organizadores del evento, se acercó a
Edgar García para presentar los fondos
acumulados. Con emoción y gratitud,
Alberto Correa entregó un cheque

simbólico de gran tamaño,
representando la suma recaudada en
su totalidad en una urna.

"Como compromiso y como parte de
nuestro equipo, estamos entregando la
totalidad de los fondos recaudados
para la cirugía programada para el
sábado 18 de noviembre", expresó
Alberto Correa, visiblemente
conmovido por la abrumadora
generosidad de la comunidad.

EMOTIVO
El momento fue de profundo

significado para los miembros del
equipo, desde el más joven, de seis
años, hasta los animados jóvenes y los
experimentados adultos. Su presencia
destacó el inmenso impacto que "El
Tigre" había tenido en sus vidas, no
solo en el ámbito deportivo, sino
también en su crecimiento y desarrollo

personal.
Con un entusiasmo resonante y una

determinación renovada, la Tiger Run
4K y 8K se reprogramó para el
domingo 10 de diciembre a las 8:00 a.
m. en la Unidad Deportiva 450. Esta
fecha fue elegida ya que coincide con
un día libre de competencias. La ruta
permanece igual, reflejando los planes
originales de la carrera pospuesta el
domingo 11 de noviembre debido a
condiciones climáticas adversas.

El espíritu firme y los esfuerzos
colectivos exhibidos en la Tiger Run
son un testimonio del apoyo
inquebrantable y el cariño que la
comunidad deportiva siente por "El
Tigre". El evento no solo ejemplifica la
camaradería deportiva, sino también
la compasión inherente y la unidad
que definen la verdadera esencia del
deporte.
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LUCHA

Éxito en la Copa Querétaro,
luchadores duranguenses
brillan en el tatami

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Con un desempeño formidable y una

entrega indiscutible, la delegación de
Luchas Asociadas de Durango hizo un
regreso triunfal de la Copa Querétaro,
con un botín impresionante de 3
medallas de oro, 7 de plata y 6 de
bronce. Este logro destaca el talento y
dedicación de los deportistas
duranguenses.

LA PARTICIPACIÓN
Bajo la tutela del entrenador Edgar

Borunda, un contingente compuesto
por 24 atletas de la Escuela de
Iniciación Deportiva del Instituto
Estatal del Deporte, se enfrentaron a la
competencia en la Copa Querétaro,

representando con orgullo a Durango.

LAS MEDALLAS 

Las hazañas de estos luchadores se
tradujeron en 4 medallas de plata y 3
de bronce en categorías

RReeggrreessaann  ccoonn  bbuueennooss  rreessuullttaaddooss
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correspondientes a los Juegos
Nacionales CONADE, destinadas a
deportistas de entre 15 y 20 años.
Además, se celebraron victorias
contundentes con 3 preseas doradas, 3
plateadas y otras 3 de bronce en
categorías promocionales para
menores de 13 años.

LOS GANADORES
Entre los condecorados, resaltan

nombres como Ricardo Yurem Ramírez
Quiñonez, quien alcanzó el tercer lugar
en la categoría U15, estilo libre, en los
44 kilogramos, mientras que Ángel
Zarek Torres Carrillo obtuvo la segunda
posición en los 75 kilos, mismo estilo,
y Saúl Rodríguez Gallegos se alzó con
la plata en los 68 kg. en la modalidad
grecorromana.

Azul Airam Téllez Pérez, en la U15,
con 42 kilogramos femenil, llegó a la
final, aunque una descalificación
controversial la relegó al último lugar,
a pesar de su destacada actuación
frente a sus oponentes.

En la categoría U17, José de Jesús
Simental Carrillo alcanzó el tercer
lugar en los 60 kilos libre, mientras
que Elías Enrique Ramos Avitia se hizo
acreedor al bronce en la categoría
Senior, grecorromano, en la división de
67 kilos para mayores de 20 años.

LOS MAS PEQUES
Mención especial merece el brillante

desempeño de los más jóvenes,
destacando los logros de Mateo Solís
Flores en U9, Emmanuel Corona Ríos
en U11, Roberto Zaid Ramírez en U13,
Jennifer Rodríguez Gallegos en U11
Femenil, Jania Jatziry Solís Flores en
U13 Femenil, y los talentosos de tan
solo 5 años: Endrik Ramírez Quiñonez,
Emily Borunda de la Torre y Alice
Velázquez Vázquez, quienes
conquistaron medallas en sus
respectivas categorías promocionales.

El esfuerzo y dedicación de estos
luchadores duranguenses en la Copa
Querétaro no solo consolidaron su
prominencia en la escena nacional,
sino que también resaltaron su
potencial y el compromiso
inquebrantable hacia su deporte,
elevando en alto el orgullo de
Durango.
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PESAS

Agencias 
Con la representación de 20 atletas,

la selección mexicana de
levantamiento de pesas comenzará
este miércoles su participación en el
Campeonato Mundial Juvenil de la
especialidad, a celebrarse del 15 al 23
de noviembre en Guadalajara, Jalisco.

Serán un total de diez mujeres y diez
hombres de nuestro país, los que
subirán a la tarima con el claro
objetivo de defender territorio
nacional en contra de los casi 250
rivales más destacados del orbe,
quienes se darán cita en el Foro del
Code Paradero para competir en 20
diferentes categorías.

El prestigioso torneo cuenta con la
organización de la Comisión Nacional
de Cultura Física y Deporte (CONADE),
el Gobierno del estado, el CODE Jalisco,
la Federación Internacional y la
Federación Mexicana de esta disciplina
(IWF y FMLP, respectivamente).

Dentro de la legión de pesistas
aztecas que tendrán actividad en
territorio jalisciense, se destacan José
Poox Peralta, campeón de los 55 kg en
el Panamericano de Mayores 2023; así
como Mariana García Gómez (71 kg.) y
Adolfo Tun Dzib (61 kg.), monarcas en
el Panamericano Junior de este año.

El representativo mexicano que se
preparó en el Centro Nacional de
Desarrollo de Talento Deportivo y Alto
Rendimiento (CNAR), es prácticamente
el mismo que participó en el citado
campeonato juvenil efectuado el
pasado mes de mayo en Manizales,
Colombia, donde consiguieron 33
medallas (nueve oros, diez platas y 14
bronces); así como el segundo puesto
general en ambas ramas.

Este martes se realizará una función
de lucha libre y posteriormente, la
inauguración del evento en el que los
mexicanos intentarán mejorar su
cosecha de 15 preseas durante la
edición de 2022 efectuada en
Heraklion, Grecia, con tres oros, siete
platas y cinco bronces.

Selección mexicana para el

Campeonato Mundial Juvenil de
Levantamiento de Pesas 2023

Femenil 
-Alexandra López 
-Joseline López 
-Naomi Montes 
-María Hernández 
-Andrea Uitzil 
-Daniela Mendoza 
-Mariana García 
-Ángeles Cruz 
-Mairyn Hernández  

-Estefany Espinoza 

Varonil 
-José Poox 
-Wilfredo Alemán  
-Adolfo Tun 
-Herseleid Carrazco 
-Darvin Pech 
-Cristian de León 
-Ihann Barreras 
-Jonathan Ramos 
-Pablo Medina 
-Jonathan Fragoso

MMééxxiiccoo  aarrrraannccaa  ppaarr ttiicciippaacciióónn  eenn  CCaammppeeoonnaattoo
MMuunnddiiaall   JJuuvveenniill   ddee  LLeevvaannttaammiieennttoo  ddee  PPeessaass  22002233
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MAREA ROSA 2023 

RRoossaa  GGuueerrrreerroo  ssuueeññaa  ccoonn  rreeppeettiirr  ddoobbllee  ppooddiioo
ddoorraaddoo  eenn  JJuueeggooss  PPaarraappaannaammeerriiccaannooss
• La para atleta mexicana
debutó en la edición de Lima
2019 con dos medallas de
oro; formó parte de la
escolta en el
abanderamiento de la
delegación rumbo a
Santiago 2023

Agencias

La campeona mundial de para
atletismo, Rosa María Guerrero
Cázares, se encuentra lista para viajar
en los próximos días a Chile, para
competir en los VII Juegos
Parapanamericanos Santiago 2023,
con el objetivo de refrendar la hazaña
que logró en la edición de Lima 2019,
en donde conquistó dos preseas
doradas.

“Me siento ya muy concentrada en
mi objetivo y vamos a reafirmar lo que
hice en Lima, Perú, 2019. Te puedo
decir con mucho orgullo que soy
campeona del mundo en mi categoría,
lanzamiento de disco F55, me siento
muy orgullosa de haber logrado este
triunfo en el Campeonato de París
2023, junto con mi entrenador Iván
Rodríguez Luna y mis auxiliares”,
compartió a la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (CONADE).

La originaria de Sinaloa realiza su
preparación, desde enero, en las
instalaciones del Centro Paralímpico
Mexicano (CEPAMEX), complejo
deportivo perteneciente a la CONADE.

“Estoy muy contenta y esto no para
aquí, sigo entrenando arduamente
porque tengo la clasificación a los
Juegos Paralímpicos París 2024,
agradecida siempre con Dios y de ser
la atleta que soy, de la concentración
que tengo hacia mi objetivo, soy una
persona que se caracteriza por ser
disciplinada y estando dentro del
campo hago mi trabajo. Ya en el
Mundial fui la mejor del mundo y
reafirmarlo en unos Juegos

Paralímpicos para mí sería un orgullo,
representar a mi México y estar en el
podio para mí sería lo más
importante”, resaltó la medallista de
bronce en Tokio 2020.

En Lima 2019, la sinaloense
conquistó la presea áurea y récord
parapanamericano, con una marca de
8.11 metros, en la final de lanzamiento
de bala F55/54/53. También conquistó
el oro, con récord parapanamericano,
en la final de lanzamiento de disco
F55/54, con una marca de 22.64
metros.

“Me siento muy segura de mí misma,
de lo que voy realizando, de lo que
viene en puerta, sí, tendré rivales
fuertes en Santiago 2023, como
Colombia, que fue subcampeona
mundial, entonces me voy a enfrentar
con ella, es una rival muy fuerte a mi
parecer, pero creo que mi competencia
al final soy yo misma”, puntualizó la
monarca mundial.

“Estoy concentrada en el CEPAMEX

desde enero, aunque he tenido varios
eventos, fuimos al Nacional en
Uruapan, al Grand Prix de Para
Atletismo en Xalapa, a Italia, Estados
Unidos, tuvimos el Campeonato
Mundial de Para Atletismo en París,
fuimos a Colombia y ahora vamos a
este magno evento de América, que
son los Juegos Parapanamericanos,
que para mí son muy importantes
también, porque también son parte del
proceso a los Juegos Paralímpicos de
París”, reconoció la seleccionada
nacional, quien formó parte de la
escolta de honor en el abanderamiento
de México a los VII Juegos
Parapanamericanos .

Por último, compartió un mensaje,
para quienes buscan dedicarse al
deporte. “La base de un atleta siempre
va a ser la disciplina, tener la
concentración y ser quién eres,
entonces a seguir trabajando, seguir
luchando y ser siempre disciplinados”,
dijo.
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Por Gonzalo Martínez 

Este miércoles, el pleno del Senado
de la República aprobó la renuncia de
Arturo Zaldívar Lelo de Larrea a su
cargo como ministro en la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN),
tras 14 años de haber sido postulado y
ratificado por los Poderes de la Unión.

De 123 votantes, obtuvo 63 votos a
favor, 43 en contra y 0 abstenciones y
a partir de este miércoles 15 de
noviembre es oficial que el
expresidente del máximo tribunal del
país ya no forma parte de la Sala
Superior y ahora comenzará un nuevo
proceso para dictaminar a la persona
que lo suplirá.

La votación se dio en medio de
controversia al interior de los
diferentes grupos parlamentarios,
puesto que muchos expresaron que en
la carta de renuncia no se explicaba
cuál sería la causal “grave” por la que
se tuviera que separar de su cargo,
misma que debe de conocerse, según
lo que establece la Constitución
Política de los Estados Unidos
Mexicanos (CPEUM).

Uno de los que siguió esta línea

durante el debate fue el senador del
Grupo Plural, Germán Martínez
Cázares, el cual volvió a descalificar el
paso de Zaldívar por la Suprema Corte
y sentenció que dejó la dignidad por
formar parte del Movimiento de
Regeneración Nacional (Morena).

“Allá ustedes, porque también se
disfrazó de juez imparcial. Allá
ustedes, porque disfraza una causa
grave de un deseo personal. Allá
ustedes, porque esconde la decencia
debajo de la toga y ahora la esconderá
detrás de un chaleco guinda”,
puntualizó, a la par de pedir que
Zaldívar explique ante el pleno por qué
se va de su cargo.

En ese mismo tenor, el expresidente
del Partido Acción Nacional (PAN),
Gustavo A. Madero, calificó la renuncia
del expresidente de la Suprema Corte
como un regalo para el presidente
Andrés Manuel López Obrador (AMLO)
y además, alertó que se buscará
imponer a integrantes de la Sala
Superior.

“Zaldívar le dice: ‘Presidente, le
tengo un regalito. ¿Qué le parece si
usted nombra cinco ministros? ¿Qué
tal si en vez de tener un lacayo por un
año, tiene una incondicional por 15?’.

Y el presidente: ‘¡Venga mi Zaldívar!
Usted sí sabe lo que yo quiero’. Lo que
quiere el presidente es 15 años de una
incondicional”, puntualizó.

Por otra parte, encabezado por la
exministra Olga Sánchez Cordero, el
oficialismo sentenció que no se puede
obligar a alguien a estar en un cargo
en el que ya no quiere permanecer,
especialmente si tiene deseos de
realizar un trabajo político, puesto que
el quedarse podría poner en riesgo los
pilares que rigen al servicio público.

Comisiones aprobaron el dictamen
Previo a la discusión en el pleno, el

tema fue turnado a la Comisión de
Justicia en donde pasó con 12 votos a
favor y siete en contra, sin embargo,
no se dejó de señalar que
presuntamente el presidente buscaba
designar a cinco ministros de la SCJN,
pese a que solo le corresponderían
tres.

“Esos nombramientos escalonados
(son) para garantizar la independencia
del Poder (Judicial). A este presidente
únicamente le tocaba nombrar a tres
ministros y vamos a permitir que
nombre al quinto”, refirió la
legisladora Claudia Anaya.

Con información de Infobae 

Senado aprueba la renuncia de
Arturo Zaldívar a la Suprema Corte
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Por Gonzalo Martínez 
Volodimir Zelenski, presidente d

ucrania, dijo este martes que su
ejército “se enfrenta a un aumento del
número de ataques rusos en el este del
país”, especialmente en torno de la
disputada ciudad de Avdiivka.

Moscú, lleva un mes con sus fuerzas
intentando rodear esta ciudad
industrial, convertida en uno de los
puntos clave del conflicto. Pero la línea
del frente está casi congelada desde
hace un año, aunque Zelenski y el
Kremlin aseguran, por separado, que
la guerra no está en un callejón sin
salida.

“El ejército informa de un aumento
del número de ataques enemigos”,
declaró el presidente ucraniano en
Telegram, citando las zonas de Avdiivk,
Kupiansk y Donetsk, en el este.

Zelenski abordó este miércoles con
su cúpula militar “el incremento de la
cantidad de ataques enemigos” en las
zonas de Avdivka y Kúpiansk, donde se
encuentran algunos de los puntos más
calientes del frente.

Agradeció a soldados
El presidente ucraniano se mostró

“agradecido a los militares que
mantienen sus posiciones y no
detienen las operaciones ofensivas
contra los invasores rusos”.

Ucrania reconoció recientemente el
fracaso de su contraofensiva iniciada
en junio, que desde entonces tropieza
con fuertes defensas rusas. Para Kiev,
que quiere evitar el efecto de desgaste
entre sus aliados occidentales frente a
un conflicto que dura casi dos años, es
esencial avanzar.

Según blogueros militares rusos y

ucranianos y expertos que analizan
información de fuentes abiertas, desde
fines de octubre el ejército ucraniano
logró anclar fuerzas en la ribera
ocupada del río Dniéper,
especialmente en Krinki, zona
meridional de Jersón. Esta información
no fue confirmada ni por Moscú ni por
Kiev.

Zelenski también acusó a los rusos
de «vengarse de la ciudad libre de
Jersón», que acaba de celebrar el
primer aniversario del fin de su
ocupación, bombardeándola «sin
ninguna razón militar».

El día anterior, los ataques rusos
causaron tres muertos y 12 heridos,
entre ellos un bebé de dos meses,
según las autoridades locales.

Con información de Índice Político 

Rusia intensifica ataques
en el este, advierte Zelenski
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